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　日頃のご支援に感謝申し上げます。
　３月議会の最終日に正副議長の改選が行われ、第36代
の議長に就任することとなりました。これもひとえに、
皆さまのご支援のおかげであり深く感謝申し上げます。
　今後は、円滑な議会運営に努めることはもとより、議
員の誰かが、あるいはどこかの会派がではなく、議会全
体として村民の皆さまから信頼される議会活動をめざし、
尽力してまいります。
　引き続きのご支援・ご協力をお願い申し上げます。

越智辰哉越智辰哉

N E W S ～　東海村行政の身近なニュースをお伝えします　～

神楽沢近隣公園の整備始まる
　村では、中央地区の区画整理事業を進めており、
令和3年3月に勝木田下の内線が開通しました。
　令和4年度からは橋の下に約2.6haの神楽沢近
隣公園の整備工事が本格化。舟石川近隣公園の
約2倍の大きさの敷地には、長さ28mの大きなす
べり台や3on3用のバスケットコート、さらには
水遊びができるせせらぎなどを整備する予定で
あり、令和6年度中の開園をめざし工事が進めら
れます。
　なお、この公園の隣地にカスミが新たな店舗
を建設することを公表。住民説明会が実施され、
その際に既存の２つの店舗の今後については「未
定」との方針が示されました。
　村内に新しい商業施設が進出することは歓迎
すべきですが、駅東地区にあまりにも集中する
状況であり、買い物等の地域差が広がることが
懸念されます。

V O I C E ～ リレーで綴る村民の声 ～

　東海村に移住し約15年が経過しました。その頃と比
較すると、村の風景も大きく様変わりし住みやすい変
化を遂げています。
　そのなかで先日、村松付近を散策していた際に、水
戸八景の村松晴嵐を発見しました。新しく変化し続け
る村に古き遺産も垣間見え、今後も村内の散策をして
新しい発見と感動を続けていきたいと思います。
　おち議員には、高齢化の進む東海村で村民が安心し
て住める村づくりをして頂ければと思います。

　ロシアによるウクライナへの軍事侵攻
が始まって１カ月が経過した。北方領土
や尖閣諸島など領土問題を抱えているこ
とから「自分ごと」として捉える人も多
いのだが、それ以上に世代を問わずウク
ライナ情勢には関心が高いと感じる。
　遠く離れた異国の地で起きている事象
でありながらも、現地の惨状や悲痛な訴
え、また母国を守り抜こうとする雄姿な
ど、一般市民が日々SNS等を通じて世
界中に発信することで、今まで見えてこ
なかった戦場の真の姿をリアルタイムで
感じることができるようになったからだ
ろう。
　コロナの報道に飽き飽きしていた私の
子どもたちも、ウクライナ情勢の報道は
食い入るように見ている。
　「良い戦争なんて絶対にない。戦争と
は殺し殺されること」
　故瀬戸内寂聴さんの言葉が身に染みる。

（す）

編集後記

小池　政洋さん

（南台団地在住）

T O P I C S ～　「おち辰哉」の活動内容をご紹介　～

消防出初式（1/9）▶
　本年の消防出初式も、感染症対策のため出席者を
限定しアトラクションなども無く、簡素化した式典
となりましたが、消防・防災関係者の日頃の献身的
な活動を労うことができました。
　引き続き、住民の安心・安全の確保に向け、尽力
して頂きたいと思います。

◀国民民主党茨城５区総会（3/12）
　第５区総会を開催し、昨年の衆議院選挙の結果報告
を含めた経過報告を行い、また次年度に実施する女性
や若者の声を政治に反映するための新たな取り組みな
どについて提案しました。
　引き続き、浅野さとし総支部長を支えるべく、第５
区幹事長として活動していきます。

活動速報はホームページをご覧ください　https://www.ochi-tatsu.com

神楽沢近隣公園のイメージ図神楽沢近隣公園のイメージ図

おち辰哉 公式Twitter
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移住/定住促進移住/定住促進
空き家対策を拡充空き家対策を拡充

　令和３年3月定例会を、3月1日から25日
までの会期で開きました。
　今議会では、空き家対策を推進するため
の条例改正案や令和４年度予算案など全32
件の議案について慎重審議し、すべて原案
のとおり可決ました。

おち議員の
一般質問

一般質問とは・・・
　　住民を代表し、村政全般について村長など
　　執行機関の考えや方針を問い質すものです。

Q.　次年度は、空家対策を重点的に取り組む
が、いくら予算立てをしても、制度を利用し
てもらわなければ意味が無い。所有者に対す
る直接的なはたらきかけについて、どう考え
るか。

Q.　コロナワクチンの小児接種（5歳から11歳）
がいよいよ始まる。厚労省では、小児接種は「努
力義務を課さない」方針だが、村でどのよう
に対応するのか。

決して制度の説明という主旨で、所有者のと
ころへ足を運ぶのではない。なぜ空家となっ
ているのか、その原因を紐解くことが重要。
１件でも多く、所有者のところへ足を運び解
決に向けて取り組んで欲しい。

Q.　小児接種は努力義務の対象ではない。ワ
クチン接種はあくまでも任意であり、これま
での接種とは大きく位置付けが異なることを
明確にすべきでは。

A.　空家の所有者には定期的に「村からのお
知らせ」などを送付しているので、新たに創
設する制度についても併せて周知を図っていく。
　また、所有者等への個別説明については、
空家ごとに管理状態が異なるうえ、多様な課題
を持っていることを鑑み、特に周辺住民の生
活環境に影響を与える恐れのある管理が不適
切な物件所有者から、村に相談を行うよう誘
導し制度の活用を含めた助言を実施していく。

A.　本村の小児接種は約2,700人が対象となっ
ており、基礎疾患をお持ちの方を優先し、対
象者全員に対して年齢順に接種券を発送して
いく。
　なお、ワクチン接種の効果、安全性や副反
応など不安に思われることが想定されるため、
接種の判断材料として国が発行するリーフレッ
トや小児用ワクチンの説明書を接種券に同封
し、お子さんと保護者が一緒に検討できるよ
うにしたいと考えている。

A.　保護者の方にしっかりと認識してもらえ
るよう、広報紙や村公式HPを活用し、お知ら
せしていく。

空家の所有者にはたらきかけを空家の所有者にはたらきかけを
➡ 制度の活用を含めた助言を実施する

小児接種は努力義務ではない小児接種は努力義務ではない
➡ 広報紙や村公式HPを活用しお知らせする

　東海村の人口ビジョンでは、年間出
生数を約300人維持することが前提条
件となっています。しかし、近年は少
子化が加速度的に進む傾向があり、こ
の条件を維持することが困難な状況と
なっています。
　令和４年度の村長の所信表明には、
空き家対策を含めた移住/定住に関す
る施策が多く盛り込まれており、これ
まで以上に若い世代を対象にした転入
促進へ大きく舵を切ることになります。

出生者数の維持は難しいか？

令和４年度の 新規・重点事業
これに注目！

とうかい住まいる応援事業（1,073万円）
村外からの新婚世帯移住者への支援策であり満39歳以下の夫
婦（パートナーも可）の何れかが、村外からの移住者に対して、
最大20万円を補助。

（引っ越し費用、賃貸住宅の仲介手数料、住宅の購入費など）

クーポン割引キャンペーン（3,048万円）
消費喚起策として広報紙にクーポン券（1,000円割引×２）の付い
たチラシを全戸配布する。
　・3,000円以上の会計で１枚使用可
　・1事業者につき上限20万円を補助（150店舗見込み）
　・キャンペーン期間は6月1日から7月31日まで

　ロシアによるウクライナへの軍事侵攻が続いており、現地では
今もなお戦火が広がっています。国際社会の秩序と平和の根幹を
揺るがす事態であり、3月9日の本会議において東海村議会として
抗議する決議を全会一致で可決しました。
　１日も早く事態が収束することを切に願っています。

ウクライナへの軍事侵攻に抗議する決議


